

Multigremial Nacional sale de instancia consultiva: Grau acusa "desinterés" de Swett y confirma su exclusión del consejo para pymes

J. AGUILERA

La Multigremial Nacional, que dirige Juan Pablo Swett, no seguirá formando parte del Consejo de Empresas de Menor Tamaño (EMT) que funciona en el Ministerio de Economía. El propio titular de la cartera, Nicolás Grau, lo confirmó, aunque descartó una intencionalidad del Ejecutivo en esta decisión: "No es porque el Gobierno los haya excluido, sino simplemente porque ellos no cumplieron un trámite básico, el trámite inicial, que es hacer una solicitud respecto a querer participar en este consejo. Sin esa solicitud es imposible que sean considerados". En la agrupación aludida no respondieron sobre este punto.

Grau fue más allá y también cuestionó la participación del propio Swett en esta instancia. "Este desinterés es consistente con el hecho de que en dos años de consejo, cuando la Multigremial sí era parte, su presidente, Juan Pablo Swett, no asistió a ninguna de las reuniones", dijo.

El asunto no se quedó ahí.

A través de una declaración pública, desde la Multigremial respondieron que "pretender que el presidente de una organización que agrupa a más de 200 gremios productivos del país deba estar personalmente en cada reunión, no solo es absurdo, sino que refleja un intento desesperado por deslegitimar nuestra voz crítica e independiente. Lo que aquí está en juego no es la asistencia a una reunión, sino el uso político de un consejo consultivo que debería ser plural y representativo".

El ministro de Economía asegura que la agrupación no solicitó formalmente su continuidad y que su presidente no asistió a ninguna reunión en dos años.



Juan Pablo Swett,
 Multigremial Nacional.

primeros consejos, donde discutimos subsidios a salario mínimo y sus números no le cuadraban. ¿Se acuerda? Tenía sus Excel malos y se enojó cuando le dije", escribió.

También subrayó que la Multigremial siempre participó de esta instancia, a través de su director ejecutivo, asesores técnicos y presidentes de gremios asociados. "Bajo su criterio, ¿por qué sigue Asexma, (por la) que solo asistía su gerente, el señor Illescas?", añadió.

La nómina final

Aunque el ministro Grau firma el oficio informando "las organizaciones seleccionadas para integrar el Consejo EMT, período 2025-2026", donde se excluye a Conapyme y la Multigremial, el propio secretario de Estado aseguró que no existe un anuncio formal al respecto. "Cuando aquello exista, muchas de las preocupaciones que han existido hasta ahora van a ser resueltas", indicó.

La disputa también se trasladará al Congreso, donde el presidente de la comisión de Economía de la Cámara de Diputados, Víctor Pino (Demócratas), anunció que citará a Grau para aclarar la controversia. "Tenemos que descartar que la exclusión se haya realizado con fines políticos y electorales", dijo.



Nicolás Grau,
 ministro de Economía.

Cruce virtual

El ministro Grau también expuso su crítica en su cuenta de X, donde Swett le respondió directamente. "Sí asistí a los